

MARTES 8 DE MAYO DE 1883.

AÑO. IX.

# EL GRADUADOR

Periódico político y de intereses materiales —(Números sueltos, 10 céntimos de pta.)—

(Sale todos los días, excepto los lunes.)

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

**PRECIOS DE SUSCRICIÓN.**  
 En Alicante... 1'50 pts. al mes  
 En los demás puntos 5 » trimestre  
 fuera de España.... 15 »

Vapores paqueyes de la Compañía General  
de tabacos de Filipinas



## SERVICIO REGULAR MENSUAL

de  
Barcelona a Manila  
en 30 días, con escalas en  
Per-Said, Suez, Aden, Punta de Gu-  
les y Singapore.

## VAPORES DE LA COMPAÑÍA.

Isla de Luzon: 8.300 toneladas inglesas de desplazamiento.  
Isla de Mindanao: 8.100 id. id. id. id.  
Isla de Panay: 7.700 id. id. id. id.  
(en construcción.)

El magnífico vapor de gran marcha

## ISLA DE MINDANAO.

saldrá de Cádiz el 10 y de Barcelona para Manila el 15 de Mayo, alminiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

PRECIOS EL PASAJE: 1.º 1.725 PESETAS  
3.º 665 PESETAS.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido construidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Consignatarios en Alicante: Foss hermanos y Compañía.

## CEMENTO DE PORTLAND.

En el acreditado depósito de la calle de Liorna, núm. 3, se acaba de recibir otra superior partida de cemento que se vende á precio de fábrica.

Despacho: paseo de Méndez Núñez.

## MUSICA GRATIS.

Preciosa Polka Bocaccio, se remite á todo el que la solicite, con solo enviar sello para el franqueo. F. Pérez Benavides, música española y extranjera.

Madrid.—Norte, 7.

GRAN SOMBRERERIA  
DE

## MARCELO LOSADA,

Además del magnífico surtido de sombreros, última novedad, hay en este acreditado establecimiento:

Lo mejor en corbatas, cuellos, punzóns, chalinas, guantes, zapáticas suizas, y un gran surtido de perfumería de las mejores fábricas del extranjero. También ha montado ésta casa un taller de camisería, para lo cual se han recibido magníficos surtidos de percales de todas clases, blancos y en colores de caprichosos dibujos.

Se admiten toda clase de encargos en la confección de las camisas para caballero.

Mayor, núm. 12.—Alicante.

ALICANTE 8 MAYO DE 1883.

## PROTESTA.

Aunque conocida ya de todos, la digna conducta seguida por los demócratas gubernamentales en las elecciones municipales que ayer terminaron, creemos un deber, publicar la protesta que, suscrita por algunos de nuestros correligionarios, quedó presentada el primer día de elección en todos los colegios, si bien merced á la intemperancia y á las estrechas miras de algunos de los que componían las mesas, solo fué admitida en dos de ellas.

Fundase este documento, como verán nuestros lectores, en la especial confección de las listas electorales, y en la imposibilidad absoluta que existe de acudir á las urnas con un censo hijo de la arbitrariedad y del abuso, censo que, como en años anteriores, nos veda en éste llevar nuestros hombres al Municipio, para que en él, habiéndose eco de la opinión, no permitan que la administración de los intereses de Alicante continúe como hasta aquí, e impidan que se consuma la ruina de este pueblo.

La democracia gubernamental siempre ha defendido la necesidad de luchar con los comicios: este puede decirse que es el mas sólido fundamento de sus doctrinas; pero, en la vida política, los hechos se imponen, las circunstancias, mas que la propia voluntad determinan la manera como debemos obrar, y cediendo á estas exigencias de la realidad, convencido nuestro partido de que era inútil tomar parte en la contienda, y que hasta su mismo de

corro no le permitía coadyuvar á esa farsa electoral que con escándalo han presenciado todos los hombres sensatos de esta población, decidió, por acuerdo unánime de los dignos individuos que componen nuestro Comité, abandonar la lucha y dejar el campo libre á nuestros adversarios, no sin formular antes una razonada protesta, para que la Junta de escrutinio y en su caso la Comisión provincial, resolvieran como es de ley y de justicia, la nulidad de la elección.

Hé aquí ahora el referido documento:

Los que suscriben, electores y vecinos de este término municipal, se presentan ante la mesa de este Colegio, á protestar contra la validez de las elecciones para Concejales que se están verificando.

Al obrar de esta manera, no se inspiran en mezquinas pasiones políticas, les aliena un sentimiento de justicia, y tratan, tan solo, de defender sus derechos y levantar su voz contra el fal-

## PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En la redacción de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

## PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redacción se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

seamiento del sufragio y contra las arbitrariedades que en menosprecio de los electores, se cometan.

Las actuales elecciones son nulas en su origen, porque tienen por base un censo electoral deficiente, abusivo, contrario á los preceptos de la ley, y que obliga á las oposiciones á no tomar parte en una lucha que á todos tanto interesa. Para convencerse de la verdad de esta afirmación, basta ver, que ese censo es reflejo fiel de otro, por el cual están procesados los que actualmente forman nuestro Ayuntamiento, que en él hay nombres duplicados, otros que nadie conoce, figuran muchos muertos, no consta el segundo apellido de infinidad de electores, ni se dice si los elegibles lo son como capacidad ó como contribuyentes, ni se hace constar la contribución que estos últimos satisfacen.

Todas estas ilegalidades, acerca de las cuales no acompañamos pruebas, porque constan en las oficinas de la Corporación Municipal, fueron imposibles de corregir, permiten cometer hoy los mayores abusos, facilitan el que se haga votar á los electores no en el colegio en donde tienen su domicilio, sino en donde place á la autoridad local, y son un medio seguro para alterar toda la ley y falsear todo el sufragio.

Bajo estas condiciones, no podíamos acudir á los comicios, y nos vemos en el caso, bien triste, por cierto, de apartarnos de ellos, abandonando la defensa de los intereses de este pueblo, espuesto otra vez á quedar á merced de determinadas personalidades que le han sido tan funestas. Pero no hacemos, estos sin embargo, sin protestar antes contra la validez de la elección.

Todo cuanto tenga, por fundamento ese censo electoral, que es la negación más completa del derecho de sufragio, que sólo permite el triunfo á los candidatos ministeriales, y que arrebata á las oposiciones toda esperanza de llevar un solo representante al Municipio, no puede menos de invalidarse por adolecer de vicio de nulidad.

Y en mérito á estas consideraciones, suplicamos á la mesa se sirva admitir nuestra protesta y unirla á las actas parciales de este Colegio, para que en su día, la Junta de escrutinio acuerde lo que proceda.

Alicante 5 de Mayo de 1883.—(Siguen las firmas.)

## VENIDA DE ECHEGARAY.

Ni podía ser más simpático el objeto que congregaba á los hijos de nuestra noble tierra, ni podían estos dejar de mostrarse á la altura en qué siempre se han sabido colochar cuando una idea noble y generosa los ha llamado. Así se explica que en la tarde del domingo último se hallasen representadas, en el elegante salón de nuestro teatro Principal, todas las clases sociales de este hermoso país, y así se explica que, en labios de todos los que a reunión tan grata asistían, no

resonaran más frases que las que el entusiasmo vierte y las que prodigan los corazones de nuestros queridos paisanos, cuando se trata de contribuir á la realización de un pensamiento nobilísimo y digno de nuestra cultura. La convocatoria había partido de dos personas, por todos muy queridas y respetadas; el objeto de la reunión, no podía ser más grato: la venida á nuestras risueñas playas, del eminente Echegaray, gloria europea y honra de España.... ¡Cómo dejar de asistir, sin merecer los más amargos calificativos!

A la hora señalada, en el salón de nuestro Teatro nos hallábamos todos reunidos.

Conforme lo habíamos anunciado en estas columnas, la venida de Echegaray, es un hecho.

Alicante, como en años anteriores Valencia y Murcia, va á tener la altísima honra de albergar en su seno, durante contados días, al que es hoy el primer dramático de España, preclaro ingenio que ciñe la inmortal corona de gloria que ha de eternizar su nombre. Alicante debe, por consiguiente, hacer gratísimos los instantes que el ilustre huésped nos concede. Tal fué la síntesis de la reunión celebrada el domingo último.

Digámoslo con justo orgullo; no hubo una sola voz que resonara en el magnífico salón de nuestro celiso, que permaneciera fría e indiferente ante el entusiasta recibimiento que á Echegaray se le prepara. Todos unímos, como movidos por una sola voluntad, se propusieron solemnizar expléndidamente la visita de tan ilustre framaturgo.

Como resultado, hé aquí los acuerdos:

1.º Procurar que los agasajos y muestras de admiración entusiasta dedicados á Echegaray, por las corporaciones, círculos y particulares, se armonicen de tal manera que, sin aglomerarse en un solo día, se distribuyan entre los tres que, á contar del próximo domingo, ha de permanecer entre nosotros, el inspirado vate.

2.º Con objeto de atender á esta organización y á los detalles del festival que se prepara, nombrar una Comisión, en la que se hallen representadas todas las clases y corporaciones de nuestra sociedad, quedando constituida por los Sres. siguientes: D. Alejandro A. García, D. Antonio Galdó López, D. Blas de L. Corradi, D. José Sanchez Manzanera, D. Carmelo Calvo, D. Evaristo Muñoz, D. Francisco Puigserver, D. Gaspar Cumming, don José Ferrero, D. Juan Muñoz, D. José Amérigo y D. Vicente Esquembre.

3. Declarar abierta la suscripción para el banquete que se ha de celebrar en el salón del coliseo, señalando como puntos para recibir las adhesiones, la Contaduría del teatro Principal, el Casino y las Redacciones de los periódicos locales.

Estos fueron los principales extremos que merecieron la unánime aprobación de todos los concurrentes, que abandonaron el local prometiéndose que hoy más que nunca, el buen nombre de Alicante reclama de todos sus hijos la más decidida cooperación, para que halle la más entusiasta acogida entre nosotros, el que ha sabido escalar el templo de la gloria, siendo hoy una de las lumbreras de nuestra esclarecida España.

Los izquierdistas de provincias, no son partidarios de la siguiente noticia que nos traen los periódicos que recibimos ayer de la corte:

«Los diputados y senadores de la izquierda liberal, con los principales personajes del partido, se han reunido habiendo acordado por unanimidad rechazar toda suerte de inteligencias con el jefe del gobierno Sr. Sagasta y combatir en todos terrenos con energía su política como funesta á la libertad y á las instituciones.»

Aquí, están á partir un piñón.

Hé aquí un sentido cantar que antona La Unión Democrática, junto á la reja donde mora el fusionismo alacantino:

«Torpes! ambiciosos! chapuceros! Si, eso son los fusionistas de España, y en grado superlativo los de Alicante. Irá dar á los zurdos cuatro concejales! Jempeñarse en querer vivir aferrados al presupuesto; alterar el censo para que triunfen sus hechuras!

Eso no se le ocurre más que a un partido, sin principios políticos y sin amor á la legalidad. Eso sólo se le ocurre á un partido que vive de milagro, que no tiene un jefe que le dirija, ni una lúz que le guie; así anda ello; así se están cubriendo de... gloria los zurdos.

Y ahora ha surjido una nueva complicación fresquita, coleando. «No lo sabian ustedes?

¡Ja! ¡ja! ¡ja! Tiene gracia. Terol, ha reñido con Celdrán, y ha habido aquello de pasarse carteles de desafío, y de... ¡ja! ¡ja! ¡ja! aquello de «yo soy el jefe» «y yo soy el propietario del Constitucional» «Vd. no es nadie» «ni usted tampoco y el comunicado se publica.»

Y llovían chuzos, de punta.

Las Noticias de Málaga, refiere hoy el siguiente grave suceso sobre elecciones.

«Al empezar la votación en el colegio de San Juan, que debía presidir el Sr. Rubio Salinas, una comisión de electores exigió con arreglo á la ley, que se abriera la urna donde debían depositarse las papeletas, a cuya petición se negó terminantemente la mesa, dando algunos pretestos fútiles, y diciendo, por último, que no tenía la llave. Los electores protestaron como era natural, y viendo que sus exigencias no eran obedecidas, recogieron la urna llevándola al Juzgado respectivo. De aquí volvieron con la carga, y en compañía del señor juez, al colegio, y abierta la urna, previas las correspondientes formalidades, vióse, según se nos asegura, que contenía respetable número de papeletas, con la cir-

cunstancia de que aún no había comenzado la votación.

Puesto tan grave delito en conocimiento del señor gobernador, determinó esta autoridad suspender al presidente y secretarios de la mesa, que á estas horas se hallan sometidos á proceso.»

Estas cosas estaban reservadas á los fusionistas, como la de que los barrenderos votasen en nombre de los exalcalde, como ha sucedido en Alicante.

### ¡UN ENGAÑO DESCUBIERTO!

Movidas por una baja idea de lucro, algunas casas espaldan al público un Jarabe de Quina Ferruginoso que dán como de Grimault y Compañía, y para facilitar el engaño, cubren sus frascos con una etiqueta parecida á primera vista á la que protege el Jarabe de Quina Ferruginoso de Grimault y Compañía. La diferencia estriba en que nuestra marca de fábrica está imitada como disposición, no como figuras, en que no lleva la firma de Grimault y Compañía, que tampoco va grabada en el vidrio y en que el sello azul del gobierno francés está reemplazado con medallas de capricho. Además, todo el mundo puede reconocer el Jarabe de Quina Ferruginoso de Grimault y Compañía, el tónico más admirable y el constituyente más eficaz que se conoce (véase el anuncio), en que posee un color limpido como el jarabe de grosellas, mientras que los imitados ofrecen un tono moreno oscuro y desagradable por su espesor.

El mejor deputativo conocido para los niños es el Jarabe de Rábano iodata de Grimault y Compañía de París. Cura las erupciones de la piel, los usares, revuelve las glandulas infartadas, desperta el apetito y combate con buen éxito la palidez de color y la blandura de las carnes. Es el Jarabe antiescorbútic, tan popular, hecho mucho más activo mediante una adición inofensiva de iodo, intimamente combinado con el jugo del Rábano.

La marca de fábrica de Grimault y Compañía y el sello azul del gobierno francés deberán ser exigidas por las personas que deseen evitar las falsificaciones e imitaciones.

El aire helado que se recibe al salir de las reuniones y teatros causa á menudo una inflamación del pecho que, desatendida, puede degenerar en consorción pulmonar; para evitar el mal y curarlo con rapidez cuando se ha declarado, el sólo remedio verdaderamente eficaz es el Jarabe de hipofosfato de cal de Grimault y Compañía tan renombrado para hacer desaparecer las tos, los resfriados y bronquitis, y acabar con los sudores nocturnos de los tisicos á los que en breve devuelve la salud y las carnes.

Para estar seguro de la legitimidad del producto, exigir en cada frasco la marca de fábrica, la firma de Grimault y Compañía y el sello del gobierno francés en azul.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Roma 6.—El Monitor de Roma dice que el Sr. Schlozer, representante de Alemania en la corte pontificia, recibirá en breve la contestación á la última nota de Mr. Jacobini.

Añade que dicha respuesta será en principio favorable á los deseos del Vaticano, aunque se refiere más á la supresión de las disposiciones penales contra los eclesiásticos, que á la revisión de las leyes orgánicas.

Nueva-York 6.—Ha estallado un

horroroso incendio en Union City (Indiana).

Las pérdidas pasan de 250.000 pesos fuertes.

Lima (sin fecha).—Despacho de origen chileno.—Han ocurrido dos encuentros entre chilenos y peruanos, resultando éstos últimos batidos con pérdidas de 59 muertos.

Las norteamericanas han sido solo de cuatro muertos y doce heridos.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

San Vicente 5 de Mayo de 1883.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío y amigo: De política poco, muy poco voy á ocuparme: en la elección que se está llevando á efecto, solo los fusionistas toman parte, pues las oposiciones todas, se han retraído; no hay para qué decir si se despacharán á su gusto.

Estamos en el último día de elección, y aún no se sabe quiénes son los candidatos que presentan los ministeriales, únicos votantes; pues que, para mayor reserva, se ha suprimido fijar al público las listas de los que toman parte en la elección y la de aquellos vecinos que hayan obtenido votos, según se previene en el artículo 76 de la ley electoral; esto es más cómodo para última hora, si bien no falta algun chusco que diga, que no se fijan las listas antes indicadas, porque no ha votado nadie y tal vez tenga razón.

Los motivos que han tenido las oposiciones para retraerse, fácil es comprenderlos: los mismos que en esa capital, corregidos y aumentados, como en la mayoría de los pueblos.

Lo que ha de ser, será, y comprendiendo esto y dados los preliminares electorales, lo más prudente, lo menos espuesto, es el retramiento.

Despacheuse á su gusto, hagan mangas y cipriotes si quieren. Sus mismas ilegalidades, sus mismos abusos, su inmoderado afán de aparecer gigantes, siendo píquemeos, les ha de desacreditar más de lo que están; no nos tomaremos ni el trabajo de protestar, porque estamos convencidos de que nuestra voz se ha de perder en el vicio.

Pero dejemos la política y pasemos á otro asunto.

Se había desterrado en este pueblo la costumbre de disparar petardos y carretillas, pero desde que la fusión subió al poder, ha vuelto á renacer esa costumbre, impropia de poblaciones cultas y no exenta de peligros, costumbre que en este pueblo está prohibida por las ordenanzas municipales. Pero la situación que hoy impera en esta localidad, debe ser muy aficionada á los petardos, puesto que se tolera, sino es que fomenta y alienta á los aficionados á ellos, como públicamente se dice, habiendo habido noches en que materialmente era imposible transitar por las calles, sin espontáneamente á un disgusto, cuando menos; esta afición fusionista por los fuegos de carretillas sueltas, había de producir disgustos irremisibles, y en la noche del 3 del presente mes, tuvo lugar un hecho incalificable, propio de rufianes. En ocasión de estarse disparando un castillo de fuegos artificiales, que como sabe usted, es espectáculo que no ofrece peligro, porque los cohetes están atados, y antes de concluirse ésto, cuando la gente (en su mayoría mujeres y niños) estaban más tranquilas, y por donde menos podía esperarse, se disparó, lo que vulgarmente llaman un cavallet, ó sea una caña ó artefacto llevado á mano que va disparando carretillas sueltas.

No hay palabras Sr. Director, para pintar el estupor, la indignación, el terror que se apoderó de aquella gran masa de gente, al verse envuelta por

unas cuantas docenas de cohetes, que llevaban á toda la calle el pánico y la desgracia. Madres llamando á sus hijos pequeños, corriendo, empollones, caídas, niños y mujeres que al ver arrolladas por la muchedumbre que solo trataba de ponerse en salvo, eran pisoteadas, tales fueron los resultados de tan bárbaro atentado contra el público, que, confiado en la bondad del espectáculo, no recalaba la traidora agresión de que fué objeto. Varias fueron las mujeres desmayadas, muchos los vestidos quemados y algunos contusos aunque por fortuna leves.

Cómo las autoridades autorizaron tan imprudente acto? ¿Y si no lo autorizaron, cómo no castigaron á su autor?

La responsabilidad, todos á las autoridades la echan por las circunstancias que sucedieron en la fiesta y porque el portador del cavallet, era como públicamente se vió, un regidor.

Pues bien, el autor de tan bárbaro atentado, el que pudo haber sido causa de un gran conflicto, debió quedar muy tranquilo, quizá seguro de la impunidad.

No pudo alegarse ignorancia por las autoridades; todos le vieron, todos en voz alta le nombraban; no se le castigó, porque no se le castigó; en cambio, otras veces por disparar dos simples petardos, esas mismas autoridades han impuesto una multa. Verdad es que el multado no era regidor.

Quien no quiera polvo que no vaya á la era, dicen que dijo quien empuña bastón, en una casa donde duramente se censuraba lo acaecido, y donde por más señas, había una mujer contusa.

Lo cierto es Sr. Director, que pudo haber habido una catástrofe, que los que sacaron sus vestidos, quemados, que los que salieron contusos, tendrán que comprarse otros y que curarse, que la indignación que el hecho produjo, fué grande, y que el autor ó autores, quedaron muy tranquilos y quizá preparándose para otra.

Pero ésta, se ha hecho demasiado extensa y ha robado mucho tiempo á sus muchas ocupaciones, por lo que le suplica le dispense. Suyo afectísimo, El Correspondiente.

### GACETILLAS.

HAGAMOSLO PÚBLICO.—Materialmente no podia estarce con desahogo en el Teatro Principal, la noche del Domingo.

Fué uno de esos llenos más notables y una ovación continuada con que el público recompuso al trabajo hecho á conciencia por la compañía que lleva al frente una dotabilidad artística, como lo es D. Rafael Calvo.

Al ver tanta gente, hay quien, sin motivo, estaba intranquilo, y por esto, debemos advertir á los concurrentes al Principal, que todas las puertas laterales se hallaban abiertas, con un portero en cada una de ellas. Esta medida que aplaudimos, es conveniente que la hagamos pública, para que se miren las cosas con calma.

INTERESANTE.—Acaba de recibir la casa de Guillermo J. Campos y Compañía, un gran surtido de tubería de varias clases de las mejores fábricas de París, grifos para conos, válvulas, enlaces, lanzas para incendios, mangas de lona, bombas de varios tamaños, desde 14 pesetas hasta mil, para todos usos, y especialmente para incendios, sistema Noel.

Q.E.P.D.—Dos sensibles defunciones han ocurrido estos últimos días. Una, el padre de nuestro querido amigo D. Vicente López, y otro, la preciosa hija de nuestro también querido amigo D. Francisco David.

Acompañamos á ambas familias en el dolor que sufren á causa de tal desgracia.

**DULAS AMERICANAS.**—Lashay, procedentes de New-York, á precios muy arreglados, en el almacén de los señores Matías Garcías y Compañía, calle de San Fernando.—Alicante. 6-15

**COCHE DIARIO.**—Desde el dia 1º del corriente mes, se ha establecido un servicio de coches diarios desde esta capital á Buró. Las horas de salida, es á las dos y media de la tarde, siendo el punto de partida, posada de la Balseta, calle de la Calatrava. El servicio, está á cargo de Tomás Bañuls.

**VARIEDADES.****TEATRO PRINCIPAL.**

La compañía dramática que actúa en nuestro elegante coliseo, bajo la inteligentísima dirección del eminentísimo Rafael Calvo, á fuerza de merecer todo género de elogios y toda clase de entusiastas ovaciones, quita á nuestra pobre pluma el derecho que le asiste de reseñar, detalladamente, una por una, cuantas representaciones han tenido lugar en el trascurso de las últimas pasadas noches. Y es, porque en todas ellas, en todas cuantas obras dramáticas se han puesto en escena, los mismos apreciables y aplaudidos artistas, los mismos actores que tantos bravos de admiración han recogido desde la primera noche que aparecieron en el escenario del Principal, han sido objeto de todo género de merecidas alabanzas, al interpretar las creaciones más escogidas de la dramática española.

¿Cómo por consiguiente, no pecar de redundantes al querer reseñar, una por una, las obras últimamente representadas?.....

\*\*

La Sra. Contreras, es siempre la joya de superior valía que despide vivísimos fulgores.

La Beatriz de *En el seno de la muerte*, la Margarita de *Morir dudando* y la Rosaura de *La Vida es sueño*, han sido tres creaciones artísticas tan fielmente interpretadas por la Contreras, que no se ha sabido qué admirar más; si la riqueza de detalles ó la exuberancia de colorido con que las ha exornado.

También otra apreciable actriz, la Sra. Lombia, ha de merecer nuestros

pláclimes: debutó en la inmortal obra de Echegaray, *en el seno de la muerte*, interpretando el papel de Juana, y felicisimamente caracterizó el difícil tipo de la vengativa villana, viuda del escudero Roger. Es la Lombia actriz que siente y transmite sus sentimientos al espectador. Reciba nuestro aplauso.

Rafael Calvo, en todo admirable: arrebata dor en el *Jaime*, de *En el seno de la muerte*, inspirado en el *Fausto*, de *Morir dudando*; sublime, en el *Segismundo* de *La Vida es sueño*; magnífico en la lectura del poema de Campoamor. ¡Qué ovaciones tan merecidísimas y tan ruidosas y entusiastas las que Calvo recibe todas las noches!... En estas pobres reseñas, huelgan las frases de admiración, después de las aclamaciones que el público de Alicante le prodiga.

Y de estas aclamaciones y de estos bravos! participan los no menos inteligentes actores Donato Jiménez y Ricardo Calvo. Uno y otro forman, con Rafael, la trinidad precisa, para que toda obra ofrezca el lucimiento que cautiva y arranca los aplausos que la inspiración del poeta merece; uno y otro, comparten las alabanzas del numerosísimo público que invade por completo todas las localidades de nuestro Teatro Principal.

¡Qué más podemos añadir!.....

Restamos consagrar las últimas frases al estreno, en Alicante, de la obra de nuestro distinguido paisano el joven publicista D. Emilio Reus y Bahamonde.

Preciso es que lo confesemos: la opinión general no ha sido muy favorable para la creación dramática que lleva por título *Morir dudando*. Hé aquí la frase que, en la noche del estreno, corría de boca en boca: «al no interpretar Calvo y su notable compañero las personajes de este drama, los aplausos con que se ha acogido hubieran sidomenos ruidosos.

Y, sin embargo, *Morir dudando* es una obra que revela claras dotes en su autor, dignas de todo elogio. Pero el principalísimo defecto que, para nosotros, entraña, es el completo desconocimiento del juego escénico y de las exigencias teatrales.

Arrástrase la acción lenta y penosa-

mente, sin que mueva, para nada, los resortes del sentimiento y sin que interese vivamente las impaciencias del corazón; los personajes caminan á modo de máquinas animadas, obedientes á la voluntad del artífice; hay escenas interminables; otras, en cambio, cortas y desprovistas de ese alimento dramático que domina al espectador; en toda la obra, el predominio de la filosofía sobre los arranques de la imaginación, se muestra patente mente; y es, en suma, *Morir dudando*, un libro cuya lectura merecerá siempre la aprobación de los doctos; pero que al ser puesto en escena, como obra dramática, no hará nunca que el público, juez único en asuntos teatrales, se deje llevar por la voluntad del poeta, que debe imponerse para merecer los honores de la fama, al espectador y arrebatarlo y enardecerlo con el fuego de la inspiración y los delicados trámites del sentimiento.

Tal es el juicio que nos ha merecido la obra del Sr. Reus Bahamonde, de quien esperamos nuevas y exuberantes señales de vida dramática, pues así nos lo prometen las raras y preciosas facultades que adornan á nuestro distinguido paisano. Reciba, por ello, nuestra felicitación cariñosa, y no retroceda en el noble camino de la dramática, que ha emprendido, sin duda, para fama suya y honra de la literatura patria.

Mayo del 83.

**SECCION COMERCIAL.****MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

Buques entrados y despachados durante el dia de ayer.

**ENTRADOS.**

Vapor francés Saint Jean, c. Humel, de Cete, con efectos.

Idem Correo de Cartagena, c. Corbeto, de Cartagena, con id.

**DESPACHADOS.**

Bergantín italiano La Nueva Providencia, c. Felipe, para Girgenti, con lastre.

Vapor Niña, c. Menorca, para Barcelona, con efectos.

Idem francés Saint Jean, c. Hamel, para Benicarló, con id.

Id. José Pérez, c. Señorans, para Santander, con id.

**SECCION LOCAL.****SOCIEDAD**

ESPLORADORA DE POZOS ARTESIANOS.

Por acuerdo del Consejo de Administración, se cita á Junta general extraordinaria de accionistas, para el dia 13 del presente mes, á las once de la mañana, en los salones de la Casa-Consulado de esta capital.

Alicante 7 de Mayo de 1883.—El Secretario, J. Raymundo.

**VENTA.**

Se venden unas tierras de regadío, en el término de Rojales; su cabida es de 5 hectáreas, 14 áreas y 50 centíareas, en equivalencia á 43 tahullas, 3 octavas y 15 brazas. Su valor es el de 40.000 reales. Darán razón en la calle de San Miguel, casa número 3, principal.

6-8

Gran depósito central de Máquinas PARA COSER.

Calle de los Angeles, 2.

Las nuevas máquinas que se suspenden en este establecimiento, reúnen condiciones especiales no conocidas hasta el dia, economizando mucho tiempo y trabajo en su uso.

Las personas que gusten visitar esta casa, aun no comprando, podrán enterarse de sus adelantos, 10 reales semanales y plazos convencionales.

Indispensables para sastres, zapateros, guarnicioneros, alpargateros, modistas, familias, etc., etc.

Gran surtido en hilos y sedas.

Se componen máquinas de todos los sistemas.

Angeles, 2.—Alicante.

**VAPOR QUEENS FERRY.**

Saldrá directamente para Burdeos el 12 de Mayo.

Conocimientos directos para La Rochela, Nantes, Havre, Dunquerque, Saint Nazaire, etc., Norte de Europa y Newcastle.

Dirigirse para fletes: á los señores Faes Hermanos y Compañía. Princesa, núm. 24.

**ESPECTÁCULOS.**

**TEATRO PRINCIPAL.**—Funcion para esta noche.—El drama en 3 actos, *Harold el Normando*, y la pieza *El fraude nuevo*.

Entrada general, 75 céntimos,

**TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA**

**A. GUILLEN MARIN,**

16. MAYOR, 16. ALICANTE.

Especialidades en perfumería.

Agua Laferrière, Bouquet de l'Imperatrice, Belleza, Celeste y Kananga del Japón, Elixir, pasta y polvos dentríficos de los R. R. P. P. Bene-dectino del Monasterio de Soulac, Elixir Bolot, polvos dentríficos Violet; Sociedad Higiénica y otros, pasta dentrífica Oriza, Rigaud y mas; verdadera pomada grasa de Oro de Violet; aceite verdadero Oriza; extractos ingleses de Atkinson, el perfume que se deseé; completo surtido en jabones; sobre todo el Oriental, Champaka, Oriza, Heno, Velontine, Pampadur, Llangilau. Variedad completa en polvos de arroz y el sin rival Poudre de Lyon de Cachemire; pomada francesa á 2 rs. onza, variedad en olores, el Non-plus-ultra de los tintes el rey de ellos es el agua Silvana Vegetal, el único deposito en la provincia es en esta casa. Buenos, la tintura Americana, extracto del agua Silvana, Hamilton, Richard y Navarra.

Además encontrarán en esta casa completo surtido en pulverizadores, abanicos, sombrillas, paraguas, bisutería y quincalla.

Realiza las tiras y entredos bordados, sedas, torzales, felpillas, cañazos y demás aprestos para bordados, medias, calcetines y corsés con un mejor por ciento de rebaja. Juguetes desde la clase más barata á la mejor.

**A. Guillen Marin, Mayor 16.**

**Anis de la Torre,**  
premiado en la Exposición de Villanueva  
y Geltrú con el primer premio.

**LAS PRUEBAS ES MI GARANTÍA**  
**DE LA GRAN FÁBRICA DE LICORES**



**SOLER Y ROBLEDA**

**PROVEEDORES DE LA REAL CASA,**  
**BARCELONA.**

Hallase de venta: Confiterías de Antonio Orozco, Ramón Chorro, tiendas de Ultramarinos de Eduardo Carrichena y Manuel Gemis, tienda de juguetes de Antonio Bo-

tella, tienda de porcelana de Enrique J. Miró y botellería de José Planell (a) el Galínero, Fernando Ronda y otros establecimientos de bebidas.

**LICOR BREA****Ó ALQUITRAN MÚNERA.**

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, liérves, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reunatismo, debilidad general, primer generador de la sangre.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó.—8 rs. frasco.—Marca registrada.

ESTOMACAL MÚNERA.  
Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.

**PILDORAS MARAVILLOSAS**

MÚNERA.  
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

En todas las farmacias.

**MÚNERA HERMANOS,**

Escudillers, 22. Barcelona.

